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REUNIÃO DO:  Conselho Deliberativo do Nupem DATA: 09/02/2023 

LOCAL: Sala 01 HORA: 09:20 

PARTICIPANTES: 

Cintia Monteiro de Barros, Emanuel Victor Nogueira Gotardo; Fabio 

Di Dario, José Roberto da Silva, Jackson de Souza Menezes, Paula 

Alvarez Abreu, Petter Franco Entringer, Celia Yelimar Palmero 

Quintana, Daiana Lopes Alves, Giuliana Franco Leal, Amanda Soares 

Miranda, Arthur Boukhorny. 

 

ASSUNTOS: 

1 - Comunicação da Presidente do CD do NUPEM/UFRJ; 

 

2 - Comunicação dos demais membros do CD; 

 

3 - Homologação do resultado da solicitação de progressão/promoção 

docente dos servidores: Carla Zilberberg, Vinícius Albano Araújo e 

Angélica Ribeiro Soares, através dos processos: 23079.238693/2022-

17, 23079.246397/2022-90 e 23079.247791/2022-45; 

 

4 - Homologação da banca avaliadora da solicitação de progressão 

para Associado III da professora Magdalena Nascimento Rennó, 

através do processo Nº 23079.204065/2023-19; 

 

5 - Apreciação da mudança de nome da ação de extensão 

“Desenvolvimento de material lúdico-pedagógico para o público 

infantojuvenil como ferramenta na divulgação científica e troca de 

conhecimento sobre a Covid-19”; 

 

6 - Apreciação dos nomes que irão compor a Comissão Própria de 

Avaliação - CPA. Componentes: Ricardo de Mattos Santa Rita 

(presidente), Cintia Monteiro de Barros (vice-presidente), Fabio Di 

Dario, Emanuel Victor Nogueira Gotardo, Susana de Sá Marques, 

Taiane Barreto Medeiros, Lísia Mônica de Souza Gestinari, Carlos 

Alberto de Moura Barboza, Vinicius Albano Araújo, Celia Yelimar 

Palmero Quintana, Paula Alvarez Abreu, Elane da Silva Ribeiro, 

Petter Franco Entringer e Américo de Araújo Pastor Junior, Giuliana 

Franco Leal, Pedro Hollanda Carvalho; 

 

7 - Indicação dos professores Ricardo de Mattos Santa Rita (diretor) e 

Jorge Luiz Moraes (vice) para assumir a Diretoria Adjunta 

Administrativa do Nupem; 

 

8 - Apreciação dos nomes que irão compor a Comissão Interna de 

Progressão Docente - CIPD. Componentes: Jorge Luiz Moraes, 

Alexandre Azevedo, Leonardo Araújo de Abreu e Gisele Pereira Sá; 

 



 

 
Instituto de Biodiversidade e Sustentabilidade Nupem/UFRJ 

Av. São José do Barreto, 764 
Barreto, Macaé, RJ, 27965-045 

9 - Apreciação do parecer da profa. Magdalena Nascimento Rennó 

sobre o novo regimento da Comissão de Segurança Biológica e 

Química (CSB) do Nupem/UFRJ; 

 

Extra pauta: 

 

11 - Homologação da Coordenação do Programa de Pós-Graduação 

em Ciências Ambientais e Conservação - PPGCiAC, para o biênio 

2023-2024. Coordenadora: Ana Cristina Petry. Vice Coordenador:  

Maurício Mussi Molisani; 

 

12 - Homologação dos representantes docentes da Comissão 

Deliberativa do PPGCiAC para o biênio 2023-2024. Titulares:  Fabio 

Di Dario, Lísia Mônica de Souza Gestinari e Tatiana Ungaretti Paleo 

Konno. Suplentes: Patrícia Luciano Mancini e Aleksandra Menezes 

de Oliveira. 

 

ENCAMINHAMENTOS 

E DELIBERAÇÕES 

A presente reunião se iniciou às 09:20h com a presidente do conselho, 

profa. Cintia Monteiro de Barros, abordando o primeiro ponto de 

pauta: 1 - Comunicação da Presidente do CD do NUPEM/UFRJ. 

Ela informou, inicialmente, que houve um adiamento do calendário 

acadêmico da UFRJ em virtude de atrasos no calendário do SISU. 

Segundo o reitor em exercício, prof. Carlos Frederico, foram 

levantadas algumas hipóteses de calendário acadêmico para 2023, em 

plenária realizada com todos os diretores e decanos da universidade, e 

a hipótese mais aceita foi a que considerou o início do primeiro 

período letivo em 13 de abril ao invés de 13 de março, como havia 

sido aprovado pelo CEG/CPEG. O novo calendário será votado por 

esse conselho em sua próxima reunião, no final de fevereiro. Em 

seguida, questionou-se sobre o calendário dos programas de pós-

graduação. A profa. Cintia de Barros complementou dizendo que a 

princípio não haverá alteração nesse calendário. Logo após, a 

presidente do conselho informou que recentemente foi realizado um 

convênio entre a UFRJ o Museu do Amanhã e a Cátedra da UNESCO, 

no Rio de Janeiro, celebrado principalmente pelos conselheiros 

científicos da universidade, na figura do professor Fábio Scarano, para 

desenvolver o projeto “Letramento de Futuros”. Ela informou que, em 

conversa com o prof. Scarano, ela sugeriu que parte da mostra do 

projeto seja trazida e exposta no Biomuseu do Nupem, e também que 

os docentes do instituto participem do projeto, que irá oferecer bolsas 

de pós-graduação para alunos. Ele ficou, então, de vir ao Nupem, em 

breve, para conversar com os interessados em participar e apresentar 

o projeto no Ciclo de Palestras do Nupem. Por fim, ela informou que 

um dos pontos de pauta da presente reunião será a instauração da 

Comissão Própria de Avaliação (CPA), que ficará responsável por 

desenvolver formulários de autoavaliação que serão aplicados às 

categorias de servidores e alunos, a fim de se obter indicadores sobre 

o instituto. Ela informou também que foi confirmado pela Pró-reitoria 

de Pessoal - PR4 a chegada de um médico do trabalho ao campus 

UFRJ Macaé. Ele irá exercer suas atividades na unidade da 
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Coordenação de Políticas de Saúde do Trabalhador – CPST, 

localizado no Centro Multidisciplinar UFRJ Macaé e também no 

Instituto Nupem/UFRJ, facilitando, assim, o acesso dos trabalhadores 

do campus às perícias médicas, que antes eram realizadas 

exclusivamente no campus Fundão. Ela prosseguiu informando que 

recentemente a UFRJ lançou edital de concurso para provimento vagas 

de bibliotecário, dentre outros cargos, e que duas vagas desse cargo 

foram destinadas ao Nupem para repor as que foram perdidas ao longo 

dos últimos dois anos. Ela informou ainda que em breve será aberto o 

período para preenchimento do relatório de planejamento das 

atividades docentes, PLANID, e que a diretora adjunta de pesquisa, 

profa. Lísia Mônica de Souza Gestinari, entrará em contato com os 

docentes do instituto informando sobre as datas. Após os informes, a 

profa. Cintia de Barros avançou para o segundo ponto de pauta: 2 - 

Comunicação dos demais membros do CD. Neste momento a profa. 

Paula Alvarez Abreu solicitou ao conselho a inclusão de dois pontos 

extra pauta e houve unanimidade na aprovação. Após isso não houve 

mais comunicados e a presidente do conselho prosseguiu com a leitura 

do ponto de pauta seguinte: 3 - Homologação do resultado da 

solicitação de progressão/promoção docente dos servidores Carla 

Zilberberg, Vinícius Albano Araújo e Angélica Ribeiro Soares, 

através dos processos 23079.238693/2022-17, 23079.246397/2022-

90 e 23079.247791/2022-45. Os nomes dos integrantes das bancas de 

cada docente foram lidos e informou-se que todos foram aprovados. 

Então votou-se pela homologação do resultado e houve unanimidade 

na aprovação. Então avançou-se para o ponto seguinte: 4 - 

Homologação da banca avaliadora da solicitação de progressão 

para Associado III da Professora Magdalena Nascimento Rennó 

através do processo Nº 23079.204065/2023-19. Os nomes dos 

integrantes da banca foram lidos e informou-se que a profa. 

Magdalena foi aprovada. Votou-se pela homologação do resultado e 

houve unanimidade na aprovação. Em seguida, avançou-se para o 

quinto ponto da pauta: 5 - Apreciação da mudança de nome da ação 

de extensão “Desenvolvimento de material lúdico-pedagógico 

para o público infantojuvenil como ferramenta na divulgação 

científica e troca de conhecimento sobre a Covid-19”. Explicou-se 

detalhadamente aos conselheiros sobre o contexto da solicitação da 

mudança e votou-se por sua aprovação. Houve unanimidade na 

aprovação. Avançou-se, então, para o ponto de pauta seguinte: 6 - 

Apreciação dos nomes que irão compor a Comissão Própria de 

Avaliação - CPA. Componentes: Ricardo de Mattos Santa Rita 

(presidente), Cintia Monteiro de Barros (vice-presidente), 

representantes docentes: Fabio Di Dario, Lísia Mônica de Souza 

Gestinari,  Vinicius Albano Araújo,  Paula Alvarez Abreu Petter 

Franco  Entringer e  Giuliana Franco Leal; Suplentes docentes: 

Pedro Hollanda Carvalho, Carlos Alberto de Moura Barboza,  

Celia Yelimar Palmero Quintana, Américo de Araújo Pastor 

Junior e  Elane da Silva Ribeiro;  Representantes Técnicos: 

Emanuel Victor Nogueira Gotardo e Susana de Sá Marques, 

Representante discente: Taiane Barreto Medeiros. Explicou-se que 
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a lei nº 10.861 de 2004 instituiu o Sistema Nacional de Avaliação do 

Ensino Superior – SINADE. Explicou-se brevemente o contexto da 

instauração de uma CPA no Nupem. Foi salientada a importância desta 

comissão para a aprovação de novos cursos. A diretora de Relações 

Comunitárias, profa. Giuliana Franco Leal, se comprometeu de 

convidar um membro da sociedade civil para compor a comissão e a 

diretora Cintia ficou de convidar mais representantes discentes de 

graduação. Em seguida, leu-se os nomes dos integrantes indicados, 

votou-se pela instauração da comissão e houve unanimidade na 

aprovação. Logo após, avançou-se para o próximo ponto: 7 - 

Indicação dos professores Ricardo de Mattos Santa Rita (diretor) 

e Jorge Luiz Moraes (vice) para assumir a Diretoria Adjunta 

Administrativa do Nupem. Explicou-se brevemente o contexto da 

indicação. O prof. Fabio Di Dario e a profa. Cintia de Barros 

aproveitaram a oportunidade para agradecer o apoio da diretoria 

anterior, composta pelo prof. Michael Maia Mincarone (diretor) e 

Emanuel Victor Nogueira Gotardo (vice). Logo após, votou-se pela 

indicação da nova diretoria e houve unanimidade na aprovação. Em 

seguida, avançou-se para o oitavo ponto de pauta: 8 - Apreciação dos 

nomes que irão compor a Comissão Interna de Progressão 

Docente - CIPD. Componentes: Jorge Luiz Moraes, Alexandre 

Azevedo, Leonardo Araújo de Abreu e Gisele Pereira Sá. 

Explicou-se brevemente sobre as nuances do processo de progressão 

docente e salientou-se que todos os institutos do CCS possuem tal 

comissão, o que justificaria a criação desta comissão no Nupem. 

Explicou-se, ainda, que a comissão ficará responsável por 

desenvolver, com a ajuda da TIC, uma solução informatizada para 

automatizar a confecção do relatório das atividades docentes. Então 

votou-se pela instauração da comissão e houve unanimidade na 

aprovação. Após isso, a presidente, profa. Cintia de Barros, avançou 

para os pontos extra pauta: 11 - Homologação da Coordenação do 

Programa de Pós-Graduação em Ciências Ambientais e 

Conservação - PPGCiAC para o biênio 2023-2024. Coordenadora: 

Ana Cristina Petry. Vice Coordenador:  Maurício Mussi Molisani; 

e 12 - Homologação dos representantes docentes da Comissão 

Deliberativa PPGCiAC para o biênio 2023-2024. Titulares:  Fabio 

Di Dario, Lísia Mônica de Souza Gestinari e Tatiana Ungaretti 

Paleo Konno. Suplentes: Patrícia Luciano Mancini e Aleksandra 

Menezes de Oliveira. Neste momento, o prof. Fabio Di Dario 

aproveitou para lembrar que a profa. Giuliana Franco Leal está de 

saída da vice coordenação do PPG-CiAC e agradecê-la pelo trabalho 

desempenhado durante sua gestão. Votou-se pelas homologações e 

houve unanimidade em ambas. Em seguida, avançou-se para o nono 

ponto da pauta: 9 - Apreciação do parecer da profa. Magdalena 

Nascimento Rennó sobre o novo regimento da Comissão de 

Segurança Biológica e Química (CSB) do Nupem/UFRJ. O parecer 

foi lido pela profa. Cintia de Barros. Em seguida, ela alertou para 

possíveis questões quanto a recomendação da profa. Magdalena sobre 

a inclusão de normativas relacionadas à saúde ocupacional no 

regimento e sobre a mudança no nome da comissão, de “Comissão de 
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Biossegurança” para “Comissão de Segurança Biológica e Química”. 

Ela explicou que isso pode trazer problemas, pois o Nupem, estando 

atrelado ao CCS, deveria seguir o padrão de nomenclatura adotado por 

seu centro, que adota “Comissão de Biossegurança”. Em seguida, a 

profa. Daiana Lopes Alves e o prof. Jackson de Souza Menezes 

explicaram, detalhadamente, aos conselheiros, o histórico envolvendo 

o contexto das mudanças e do parecer dado. Houve ampla discussão 

sobre o tema. Por fim, votou-se pela aprovação do parecer da 

professora Magdalena com as seguintes ressalvas: mudar o nome para 

“Comissão de Segurança Biológica” e não incluir no regimento as 

normativas que envolvem saúde ocupacional, por não fazer parte do 

escopo da referida comissão. Houve unanimidade na aprovação. Após 

a apreciação de todos os pontos da pauta, a reunião foi encerrada pela 

presidente do conselho, às 10:46h. Eu, Emanuel Victor Nogueira 

Gotardo, secretário assistente em administração, SIAPE 2271011, 

lavro a presente ata, que foi lida e aprovada por todos os membros do 

conselho deliberativo. 


